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据了解，小清河东西巷
原来并没有路灯，四五年前
安上了两三个路灯，但它们
总是坏，根本没起到什么作
用。两年前，社区在这里每
隔二三十米就安装了一个
路灯，有了路灯，住户们的
生活与出行方便多了。只
是最近，路灯亮的时间太晚
了，“现在这个季节，天黑的
早，每天下午不到六点，天
就黑的差不多了，可我们这
里的路灯七点多才亮，那时
候，天已经黑透了。最近天
气又那么冷，说不定哪天就
下雨下雪了，尤其是我们这
儿住了很多老年人，他们本
身行动就很不方便，再摸黑
走路就太危险了。我们这
儿的路灯还有一个毛病，就
是它关的时候是自动关，开
的时候却需要有人手动去
拉电闸。以前天比较暖和
的时候，我们这儿有一位六
七十岁的老大爷每天去配
电箱那里，拉开电闸，打开

路灯，但是现在天冷了，老
人家也不太出门了，我们只
好谁走那里，谁就随手拉开
电闸，这样实在是太不方便
了，最主要的是，电闸暴露
在外面，谁都能去控制它，
这也存在很大的安全隐
患。”一位住户反映道。

另一位住户指着小清
河旁的垃圾告诉记者，“你
看这堆垃圾，已经四五天没
清理了，冬天还好，要是到
了夏天还这样，那谁受得了
啊。”据了解，这堆垃圾是几
天前，居委会派人清理小清
河时打捞出来的，住户们表
示，经常有垃圾这样堆在路
边，由于清理不及时，对周
围的环境也造成了影响。

随后，带着住户们的意
见与建议，记者来到北二社
区居委会，一位工作人员得
知路灯出现问题时表示，这
种情况，是路灯定时器出现
了问题，当天下午将带着电
工前去检查并调试，将路灯

打开的时间调至每天下午
五点三十五分。对于小清河
沿岸的垃圾，居委会的工作
人员似乎也有着很多的无
耐与不满，“从2013年开始，
我们不少于十次往小清河
东西巷放置垃圾箱，但是沿
岸的住户都不愿将垃圾箱
放在他们家门口或附近，有
时候，我们好说歹说，他们
终于同意了，可第二天，垃
圾箱又被他们给扔到一边，
甚至是拿到自己家藏起来
了，说实话，从去年开始，我
们放置在那里的垃圾箱少
说几十个，多说近百个。

没办法，我们只好在小
清河东西两侧各安排一个
垃圾箱，可有些住户，就是
不愿意多走几步，把垃圾放
入垃圾箱，而是直接丢到小
清河里。我们曾派人专门
在那里监督，可扔垃圾的时
间不确定，监督起来难度比
较大，后来，我们就让住户
自己监督，遇见有往河里扔

垃圾的及时制止，并告知居
委会。我们接到举报后，会
去住户家劝阻，告诉他们以
后不要再往河里扔垃圾了，
他们当时的态度还好，可我
们走后，他们就到大街上去
骂，抱怨有人举报他们，时
间长了，谁还敢再和这种不
文明行为说不呢。现在，我
们每隔几天就要找专人去
清理小清河里的垃圾，也希
望住户们能够配合我们的
工作，共同建设一个好的居
住环境。”对于堆在路边的
垃圾，居委会的工作人员表
示，那是前几天从小清河里
打捞出来的，他们想等垃圾
里的水控干以后再清理。

记者将居委会工作人
员的解释说给北二社区的
住户们听时，几位住户表示
工作人员说的情况确实存
在，并表示以后会继续监
督，不再向小清河里扔垃
圾，也希望居委会能及时来
人清理附近的垃圾。

薛城小清河东西巷
路灯亮了垃圾没了
居委会：好的环境需要大家共同维护

15日，记者在薛城区北二社区小清河东西巷采访时，一位住户反映
道，“我们这里路灯亮的时间太晚了，每天晚上七八点才亮，而且还是住户
们自己去打开电闸，实在是太不方便了。另外，沿小清河这条路上有很多
垃圾堆在路边，希望相关部门能够及时清理。”

■ 记者 李佼

晚报讯（本报记者）近
日，市民徐先生拨打本报热
线反映，市中区商城附近占
道经营情况严重，特别是商
城客运站西侧，部分商家公
然将自家的商品摆在马路
上，不仅影响交通而且给周
围居民的正常生活造成了
影响。

15日中午，记者来到现
场看到，本来就不是很宽阔
的道路上，两侧停满了车
辆，除此之外，还有不少商
家占道经营，锅碗瓢盆也都

摆在道路上，左右两侧各占
掉三分之一的路宽，仅留有
三分之一的空间供行人通
行。“很早就出现这种情况
了，不过以前没有这么严
重，也许是看到无人管理，
商家纷纷效仿所致。”徐先
生说，自从这些商家将道路
霸占之后，开车进出很不方
便，道路中间仅能通过一辆
车。

如此的占道经营确实
给居民的出行带来诸多不
便，记者在现场看到，两个

对方向骑自行车出行的市
民经过此处时，几乎是擦肩
而过，其中一个骑自行车的
市民在自行车上左晃右晃
险些摔倒。一位女士开车，
行至此处需要拐弯，由于道
路上摆放了许多商品，这位
女士来回打了好几次方向
才勉强通过。

“将商品摆在路上，而
且道路两侧都有，开车通过
时，对一些新手来说，绝对
是个技术活。”附近居民邹
先生说，开车直行还好点，

如果是需要转弯，汽车轮胎
几乎是贴着路边的商品而
行，开车进出全靠技术。

据介绍，出现占道经营
的情况后，居民也向有关部
门反映过多次，有关部门
也前来制止过，但是，往
往治理完两三天，这些商
家又将自家的商品摆到道
路上销售，许多居民对此
也都习以为常。即使这样,
居民仍希望有关部门能找
到彻底解决这儿占道经营
的办法。

晚报讯 （记者 李帅 摄影报道）
12月 15日，峄城区市民拨打本报热线
反映，在峄城区承河路工商局附近有污
水从地下溢出，然后顺着路边向南流
淌，导致附近空气中弥漫着难闻的气
味，附近居民怀疑是地下的排污管道裂
开了，导致污水从此溢出，希望有关部
门能够尽快的维修。

随后，记者来到了峄城区承河路工
商局附近看到市民反映的污水外溢，污
水流淌了大概十来米的距离，走近发
现，污水从路边的一片水泥地下溢出，
然后顺着路边的水渠向南流到一个下水
口处。虽然现在已经是寒冬，但是还是
难掩刺鼻的气味。流淌的污水虽然被人
为的引流，但是附近地面还是被污水弄
得很脏。

“真没注意是什么时候开始外溢
的，前一段时间发现的时候，溢出的
污水已经很多，幸好污水南面有一
个排水口，要不然还不知道得流多
远呢。现在气温较低，可还是能闻
到臭味。附近的热心居民为了不让
污水流到大街上，只好挖条小沟把
污水引到南侧的排水口。”附近一位居
民说道。

“肯定是地下排污水的管道裂开
了，污水便从这里流出来了，自家附近
有条污水沟怎么看都不舒服，如果不
及时治理的话，污水管道裂口会越
来越大，现在天气这么寒冷，到时
候大量污水外流，一旦流到街面上
去，如果地面结冰的话，会给过往
车辆和行人带来安全隐患。再说，
天天在污水旁边做生意，对生意和身
体都有影响，所以，还是希望有关部门
能够尽快维修一下。”另一位在附近做
生意的摊主说道。

商城客运站西侧商家占道
给过往行人带来安全隐患

峄城承河路
污水沿街横流
市民盼维修

近日，市中区矿区街道组织人员对大庙社区下水道进行疏通清理。经过3天奋战，新建下水道200余米，疏
通下水道600米，清挖外运淤泥40余立方，清理后保证了下水道的畅通。 （记者 刘一单 摄）

下水道畅通了


